
Коротко о Сергее
Серебренникове
С 2005 по 2009 годы Сергей
Серебренников возглавлял
Братск. В январе 2009 года
был переизбран на пост
градоначальника, но через
несколько месяцев сложил
полномочия мэра города
Братска и был назначен
вице-мэром Иркутска.
В марте 2010 года, будучи
кандидатом в мэры
Иркутска от партии
"Единая Россия", с
большим отрывом
проиграл выборы Виктору
Кондрашову.
После чего был назначен
сначала вице-
губернатором Иркутской
области, а затем
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Братские выборы с алюминиевым привкусом
Продолжается выдвижение кандидатов на пост мэра Братска. Кто хочет возглавить второй по величине город
области и у кого из кандидатов больше шансов на победу — Бабр опросил иркутских политологов и братских
общественных деятелей.

Пока сложно сказать, как настроены братчане на выборы, считает директор братской Телекомпании «Город» и
Газеты «Горожанин», кандидат в депутаты Думы города Братска от партии «Справедливая Россия» Денис
Кучменко.

«Агитационная компания еще не началась, и в городе относительно тихо. Нельзя сказать, что жители
ждут выборов, чтобы пойти и отдать за кого-то свой голос. Учитывая события, которые происходят в
Братске на протяжении последних 10 лет,— а истории известны случаи, когда явка составляла и 50%, и
меньше 35%, — сложно предсказать, как поведут себя братчане на этот раз. Я прогнозирую, что на
выборы придет не более 35% от числа голосующих. Но, опять же, явка будет зависеть от реакции
братчан на агитационную компанию, какой она будет тоже сложно предугадать.

Я в ожидании выборов, так как предполагаю, что борьба между кандидатами как за депутатские кресла,
так и за мэрское, будет очень интересной. В последнем случае я жду реальной конкуренции между
коммунистом Константином Полосиным, кандидатом от партии власти Сергеем Серебренниковым и
действующим мэром Братска Константином Климовым. На мой взгляд, шансы трех кандидатов на победу
пока равны.

Однако, Сергей Серебренников, безусловно, обладает существенным преимуществом в виде поддержки
губернатора и региональной власти, и не стоит забывать, что кандидатуру Сергея Серебренникова
поддержали две политические партии — «Справедливая Россия» и «Гражданская платформа», а это
может повлиять на итоги голосования. У двух других участников будущих выборов тоже есть свои
козыри: у Константина Климова — лояльно настроенный к нему электорат и хорошая узнаваемость; за
Полосина однозначно будут голосовать сторонники КПРФ, а их в нашем городе не мало, к тому же за
Полосина могут проголосовать и "протестники".

Относительно Сергея Серебренникова и слухов об обиде на него
братчан за отъезд в 2010 году в Иркутск, я могу сказать, что эта
тема муссируется исключительно региональными СМИ. Сказать,
что в Братске это как-то широко обсуждается жителями города, я
не могу. В то же время мне известны горожане, которые ждут
прихода Серебренникова, так как помнят, что при нем в Братске
был порядок. Думаю, мы все узнаем, как относится большинство
братчан к бывшему мэру по результатам выборов. Выборов,
результат которых сейчас, на мой взгляд, непредсказуем.

В одном уверен, мэр, который сможет предложить программу,
предусматривающую решение самых насущных для Братска
проблем — экологии, здравоохранения, дорог — это мэр на долгие-
долгие годы.

Известный братский предприниматель, блогер, кандидат в депутаты
Думы Братска от партии «Гражданская платформа» Андрей
Антоненков считает, что братчане ожидают выборов мэра, но не
вполне понимают, как это отразится на их жизни. По словам блогера,
некоторые горожане так и не ощутили на себе проблем,
последовавших за роспуском Думы».

Андрей Антоненков прогнозирует, что основная борьба развернется
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заместителем
председателя
правительства Иркутской
области, руководителем
Усть-Ордынского
Бурятского округа. В
настоящее время является
заместителем губернатора
Иркутской области,
последние месяцы
работает в Братске.
Подробнее

Коротко о Константине
Климове
В 2005 году Константин
Климов возглавил
Департамент физической
культуры и спорта города
Братска.
С ноября 2008 года –
заместитель министра по
физической культуре,
спорту и молодежной
политике Правительства
Иркутской области.
23 октября 2009 года на
первом заседании был
избран председателем
Думы города Братска V
созыва (предложен С.В.
Серебренниковым и
фракцией «Единой
России»).
27 мая 2011 года тайным
голосованием, по
бюллетеням в которые
была включена одна
кандидатура —
Константина Климова —
депутаты городской Думы
(«за» — 22 голоса из 23
присутствующих) избрали
мэром Братска.
Подробнее

между Полосиным и
Серебренниковым, в
результате этой борьбы не
так легко, как в 2009 году, но
победит Серебренников. Хотя
и отмечает: «У кандидата от
коммунистов есть одно
весомое преимущество — он
не так давно в политике, а у
новичков, как известно,
всегда "меньше грязи". К
тому же его поддерживают
горожане, и это
подтверждают
прошлогодние выборы в
Законодательное Собрание
региона по 9 округу, когда
Полосин незначительно
проиграл Любенкову».

Известный иркутский
политолог Сергей Беспалов
не согласен с мнением, что
братчане простили Сергею
Серебренникову его уход в
2010 году. «Пенсионеры,
которых в 200-тысячном
Братске более трети, всё
помнят точно. И они
считают Серебренникова
предателем, уехавшим
делать карьеру в Иркутск».
В тоже время политолог не
отрицает, что пока
Серебренников работал на

посту мэра, ему «было доверие». Делая прогноз на будущее, Беспалов предполагает, что результат выборной
схватки будет зависеть от разрешения «межклановых распрь» в Братске.

Не видит интриги в предстоящих выборах другой иркутский политолог Максим Зимин: «Интрига была бы,
если бы выборы проходили зимой. А с возвращением досрочного голосования, учитывая вялую
краткосрочную агитационную компанию, я думаю, исход выборов предрешен.

"Серым домом" и "РУСАЛом" сильно зачищена политическая поляна в Братске, — продолжает эксперт. —
Имевшие самостоятельность группы влияния потеряли свои позиции.

Так, когда небезызвестный в Братске Гаськов (по мнению многих, талантливый политик регионального
масштаба), придумал изящную схему поставить на Климова, власть и олигархи увидели в этом угрозу.
Ведь параллельно с мэрскими назначены выборы по одномандатному избирательному округу и выборы в
Думу Братска. Гаськов мог, используя выборные механизмы, электорально повлиять [на исход выборов], но
этого не произошло. На него началось мощное давление. Было снижено влияние и Лугового по ЛДПР.
Накануне выборной конференции партии "Справедливая Россия" губернатор ездил в Москву где
договаривался с руководством партии "Гражданская платформа", и, по неподтвержденной информации, с
московским руководством эсэров.

В сложившейся ситуации Гаськов принял решение порекомендовать Климову идти от партии "Яблоко",
прекрасно понимая, что электоральные возможности этой политической организации не идут ни в какое
сравнение с возможностями "Справедливой России". Последняя голосов хоть и не добавляет, но и, в
отличие от "Яблоко", не отбирает (в апреле основатель "Яблоко" Григорий Явлинский подверг резкой
критике внешнюю политику России по отношению к Украине — прим. Бабра).

Партии "Гражданская платформа" и "Справедливая Россия" поддержали кандидатуру Сергея
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Серебренникова. Изменила свою позицию и ЛДПР. Если Луговой и Сазонов, являясь соратниками Гаськова,
были против Серебренникова, то Любенков, как представитель партии ЛДПР в Братске, согласился
поддерживать действия "серого дома" и опосредованно "РУСАЛа". В результате мы имеем двух
оппозиционных кандидатов, которые намерены бороться за пост мэра Братска — Климова и Полосина.

Гаськов замер в ожидании, кто же из этих двух оппозиционеров наберет максимальный электоральный вес.
Как управленец, безусловно, Климов сильнее чем Полосин, но у последнего есть электорат КПРФ. К тому
же протестный электорат, который не хочет водворения Серебренникова, будет ориентироваться на
Полосина. Насколько мне известно, связанные с Гаськовым политтехнологи будут работать больше на
штат кандидата от КПРФ».

После отъезда Серебренникова в Иркутск на пост мэра был избран коммунист Серов, через
некоторое время "попавшийся" на взятке и севший за решетку.

Местная же власть в 2011 году лишила население возможности выбирать главу города, введя в
пожарном режиме институт сити-менеджера, при котором мэр выбирается из числа депутатов
думы самими парламентариями.

27 мая 2011 года депутаты выбрали мэром, председателем думы единоросса Константина
Климова. Сити-менеджером, то есть главой администрации, вскоре стала Елена Гольцварт.
Возникшее двоевластие породило противостояние между Константином Климовым и Еленой
Гольцварт.

В октябре 2013 года Братский городской суд удовлетворил иск мэра Константина Климова о
досрочном расторжении контракта с сити-менеджером Еленой Гольцварт. Именно после этих
событий в городе наметился политический раскол, приведший, в итоге, к роспуску Думы
города.

Для выведения муниципалитета из политического кризиса в город вернули заместителя
губернатора Сергея Серебренникова

В тоже время Максим Зимин обращает внимание на важную деталь: «Авантюра, которая произошла в 2010
году усилиями Дерипаски и тогдашнего губернатора Мезенцева, сдетонировала мощный политический
конфликт в Иркутске и в Братске.

Пока Серебренников был градоначальником Братска, там всё было спокойно и хорошо. Но в 2010 году
Дерипаска навязал Мезенцеву кандидатуру Серебренникова на пост мэра областного центра в обмен на
средства для проведение 350-летия Иркутска. Тогда начался политический кризис. И если в Иркутске
страсти поугасли, в Братске они продолжают бушевать до сих пор».

Конкурентам Серебренникова «выкручивали руки» и это, по мнению Максима Зимина, говорит о том, что дуэт
власти и олигархов не уверен в победе своего кандидата. Политики боятся, что в открытой борьбе им не
победить, — считает политолог.

Выдвиженцу от ЛДПР Овчинникову, полагает Зимин, особенного значения придавать не стоит. «Если бы
Любенков пошёл на выборы, у него был шанс победить, но ему бы так "гайки позакрутили", что он бы все
равно передумал, — считает эксперт. — Что касается Климова, то он, хоть и назывался мэром, де-факто
был всего лишь спикером Думы. Реальными полномочиями владела сити-менеджера Гольцварт,
подконтрольная Гаськову. А за ее проколы отвечал названый мэр, жалобы от людей тоже принимал он.
Таким образом говорить об «административном ресурсе» Климова не приходится, все ключевые
назначения делала Гольцварт. Поэтому у Гаськова есть определенная доля "административного ресурса".
Но я думаю, что ему не стоит серьезно рассчитывать на своих выдвиженцев во власть».

Документы в братскую ТИК подали упомянутые экспертами Константин Климов, Константин Полосин и Сергей
Овчинников, а также два самовыдвиженца — пенсионерка Елена Романова, и временно неработающий Денис
Кузнецов. Последний, по данным bratsk.org проживает в Калининграде.
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